

APARECE

Los Jueves y Domingos

EL ARGOS

Periódico liberal, político y comercial

Órgano de los intereses del Departamento

OFICINAS 18 DE JULIO, 101 Y 103
Y RIO NEGRO 96 Y 98

Precios de Suscripción

Por un mes 0,70 cts.
Número del dia 0,10 cts.

PROPIETARIO Y ADMINISTRADOR

Alfredo Parodi.

AVISO

Se admiten los artículos y remitidos que á juicio de la dirección sean de interés público. En ningún caso se devuelven los originales. Todo trabajo que se encomienda al establecimiento deberá ser abonado la mitad de su importe adelantado.

Almanaque

Hoy Jueves 15—Santos Euzebio obispo y confesor é Ireneo.

Viernes 16—San Valentín y Santa Adelaida.

Sábado 17—San Lazaro. Temporal.

Sol salió á las 4 y 50 Se pone 7 y 10
Van 349 días transcurridos faltando 17 para fin de año.

EL ARGOS

JUEVES DICIEMBRE 15 DE 1892

El senador por Florida

INERCIAS O PROGRESO

Juntos ante todo, no tenemos reparo en decir que hemos encontrado en nuestro colega "El Progreso" un adversario culto, casi siempre encerrado en los términos de esta polémica. Por ello discutimos agradablemente con él y nos hemos mantenido en su propio terreno. Pero si estamos dispuestos a dissentir con "El Progreso" las candidaturas en lucha para senador por Florida, no lo lo estamos respecto de sus colaboradores; y nosotros aún con el remitido que, desde el Durazno, le envía sus elucubraciones. La prensa no es una alhaja tirada en medio del arroyo apropiable por el primero que llega, ni nosotros podemos hacer cargo de las muertes que nos haga el primero que se le antoje tener en esta polémica. Debo serse digno de merecer una réplica sin lo cual pasan las palabras altivamente como los chillidos de una comparsa de carnaval. Y basta.

A parte el paréntesis anterior, el objeto de este artículo es demostrar que el triunfo de Vidal significaría llevar la inercia á las alturas del poder; en tanto que el de Domínguez representaría la actividad progresiva. Es verdad que ninguno de los dos candidatos ha dado manifiesto expresando sus ideas, propósitos y medios de acción en el gobierno. Han hecho bien, dado que, por gastado y desprestigiado, no condice ese recurso en hombres ya conocidos como son los candidatos en lucha. La mejor exposición de propósitos son sus antecedentes y la pequeña historia política que cada cual tiene. A ella debo acudir para deducir el porvenir por sus hechos, y saber, casi con seguridad, lo que representarían en el gobierno uno y otro candidato.

Los electores de ambos bandos habrán estudiado esos hechos y deducido sus consecuencias. En una lucha como esta en qué están comprometidos los intereses de la patria, bajo su aspecto moral y material; porque se

trata de dar fuerza y cohesión a la fórmula del **self government** representada por el Dr. Herrera, la emisión del voto no debe hacerse por simpatías de tal ó cual personaje político, ó por influencia del amigo á quien se aprecia. Cuando los intereses y el porvenir de la patria están en juego, las simpatías y las amistades particulares callan. En los actos colectivos, el buen ciudadano no ve otra cosa que los intereses de la colectividad.

Como historia política, Vidal no tiene más que un hecho: la representación de la república cerca del Gobierno de Río. Cómo ha desempeñado esta misión, lo sabe todo el mundo. No habiéndose producido ningún conflicto internacional, su misión ha corrido pacífica y sin alternativas quedando reducido su trabajo á enfrazarse el uniforme y asistir á las recepciones del palacio de San Cristóbal. Y cuando se ha producido algún rozamiento entre ambas naciones, hubo necesidad de dejarlo de lado para encender á otro la solución del conflicto. Así sucedió cuando el Gobierno del Brasil, á préstamo de la existencia del cólera en la república, se negó á dar entrada libre á nuestro tazón, celebrándose con tal motivo la conferencia científica y la Convención Sanitaria en Río bajo los auspicios del Dr. Carlos María Ramírez.

En los días de bonanza, las recepciones palaciegas; en los nublados, el retiro tranquilo del hogar. Y cuenta que la república ha pasado por angustias y zozobras que han puesto á prueba el patriotismo de sus hijos y su amor á las instituciones.

La historia de Domínguez, más larga que la de Vidal, brillante en todas sus páginas, es conocida por todos porque se ha desarrollado bajo nuestros ojos. Niño, su partido le encuentra en los campamentos durante una lucha tenaz en que todo parecía terminado para aquel. Hombre, la patria lo encuentra á su lado en aquella guerra social producida por la subversión de todos sus elementos.

Cada uno de esos candidatos llevará al poder su idiosincrasia propia; y sugerencia en los negocios públicos estaría en relación con su historia. Dados sus antecedentes, Vidal no puede llevar otra cosa que la estabilidad inerte, porque no hay en toda su vida un rasgo de iniciativa ni un movimiento en favor de la honra de la república ultrajada por los tiranuelos engendrados en el conciliabulo de una noche. Y si los accidentes de la vida hicieran caer nuevamente sobre la república la legendaria lluvia de fuego que abrasase las instituciones, correría de nuevo á su hogar sin oponer resistencia al estrago. Domínguez llevaría la actitud progresiva; el espíritu de una lucha constante por el bien; la protesta armada contra la tiranía que volviera á pesar sobre la nación; un patriotismo práctico fuera de las regiones platónicas.

En esta alternativa, la voluntad de los electores no puede hesitar. La estabilidad inerte no debe primar sobre la actividad progresiva.

Campo Neutral

Reseña de los exámenes de las escuelas públicas de la Villa.

Refutación del Informe de la Escuela de 2º grado de varones núm. 1.

111

Las clases inferiores de la Escuela de 2º grado número 1 para varones por el **habilísimo sistema** de la formación de dos meses examinadoras en cada escuela, no las hemos podido observar durante el examen, pues al fijarse nuestra atención á las clases superiores es de suponerse que no podría estar en **aquellas**.

Sin **sensaciones**—son imposibles las **percepciones** que nos conducirán á la **observación** y de aquí á la comparación y á la clasificación de los experimentos y hechos.

Esta es la principal causa que debido á tan **habil sistema**, nuestra reseña sea incompleta, pero valiéndonos de percepciones ó ideas de otras personas presentes al acto, se ha venido á deducir que las clases se mantienen estacionarias por haberse observado que ya van con esto dos años que algunos de los alumnos vienen dando el mismo examen, pudiendo estar en clases más superiores.

Pongamos punto para ocuparnos de la Escuela de 2º grado número 1 que dirige la señora doña Dolores I. de Albuquerque.

Presenciamos Lectura, Aritmética y Física.

En la primera asignatura la Maestra ha tratado de relacionar el carácter y sentimiento del asunto con la voz y manera de sus educandas.

No se ha notado como en **otras** balbuceo ó ebullición uniforme en los tonos, lo que prueba, que las alumnas entienden, y se han poseicionado del espíritu de lo que leen.

No se ha observado tampoco alteraciones en la voz por tonos asperos ó fáciles. Las clases leyeron correctamente dejando muy satisfechos á los espectadores y al Tribunal examinador no obstante la parcialidad que se le trasluce, y como se comprueba por la clasificación injusta de **bueno** mereciendo con justicia, como el público lo dice, la nota de **seguimiento**.

Bien dice el refrán: **mas vale caer en gracia que ser gracioso**. En **dificultades**, para explicar el significado propio de la palabra, y corregir el vocabulario particular de los alumnos y el **deleite** para poder apreciar la ortografía de todo esto, se ha hecho prescindencia cuyo cumplimiento está muy encomendado á las personas que presiden las mesas.

En **aritmética**, las preguntas que se hicieron fueron contestadas con acierto y seguridad, siendo sensible en vista del entusiasmo que manifestaron las niñas, que su conocimiento sobre la materia que se desarrollaba, no se haya apreciado debidamente por no haber dado cumplimiento el señor Presidente á "Las

Instrucciones para Exámenes" de la D. General de I. Pública.

En **geometría** pudieron los alumnos demostrar mas conocimientos si se hubiera procedido á examinar como esté recomendado, si el examen hubiera sido mas minucioso y ya que los niños sabían, al dejarles hablar sería proporcionarles estimulos. Si la instrucción debe causar placer al niño, en un examen cuando se les deja hablar, en que el alumno se da cuenta de lo que manifiesta, el buen éxito también le causa satisfacción que, contrariandolos como ha sucedido, padece en mucho disminuir su actividad.

En la Escuela de 1er. grado urbana dirigida por la Señora Basilisa C. de Betizagasti, nos sorprendió que se exigieran las contestación en coro y mucho más con los alumnos del máximo de edad de escuela, procedimiento anti-pedagógico como lo podrá comprender toda persona aunque nunca se haya decidido al profesorado.—Si se hubiera tratado de una escuela de párculos no diríamos nada.

¿Con ese sistema puede el examinador darse cuenta quienes son los alumnos que poseen los conocimientos exigido por el programa?

Es sabido que el primero que contesta bien ó mal, los demás no alterarán en nada lo que manifieste, y si coincide que el primero que levanta la voz lo haga con acierto sus acompañantes todos saldrán bien ó vice versa.

Los niños que saben tienen un deseo natural de dar sus contestaciones por separado; el buen éxito les causa satisfacción, y el tener que valerse de **sí mismos** es un agente poderoso para el cultivo de las facultades. ¿Podrá el examinador apreciar con ese sistema si se ha tratado de cultivar en el niño **habitos de observación exacta**?

El periodo más importante de la educación es el que se emplea en la escuela primaria. Por tal razón los que se dedican á la enseñanza de los niños deben tener aptitudes para ello, comprender con que medios se cultivan los sentidos.

Nos llamó la atención de que el Sr. Inspector de escuelas al tomar la colección de sólidos, preguntará á esa manera: niños (tomando un cilindro) qué es esto? Un cilindro contestaban. Así terminó con todos los sólidos sin exijirles más preguntas.

Por lo que se vé, desconoce el Sr. Inspector la importancia de las **lecciones sobre objetos**. Al enseñar la palabra **cubo**, por ejemplo, debe procurarse que le sea familiar al alumno, que sepa conocer su forma en otros objetos, sin sacar el mismo resultado que al querer que un niño familiarice su inteligencia con las sensaciones de **aspereza y suavidad** pretenda enseñarles dichas propiedades con las palabras que nombran esas sensaciones.

Somos de opinión que si en el examen de esta escuela, se hubiera preguntado aplicando el método conveniente, hubiera merecido mejor clasificación, pues conocemos la com-

petencia y la laboriosidad de la Señora Maestra.

Una sombra aconteció en la escuela que dirige la Sta. Angela Caiballerio, con la diferencia de que en este examen hubieron tres presidentes. Se pronunció un **brillante y energico** discurso por el que nos hizo saber que en todas las escuelas se había practicado el sistema **vare Hahn** etc. etc.

Cómo pudo saberlo? Tendrá seguridad de lo que manifestó ante el selecto auditorio?

Cree que facilmente se puede conocer, ó fué un arranque de entusiasmo?

Nosotros creemos, si, que la maestra ha cumplido con su misión porque tenemos fó en ella como en las demás, pero en caso de sernos desconocida sería muy difícil poder afirmar lo que **expontaneamente** manifestó uno de los señores Presidentes.

En **aritmética**, por ejemplo se presentó de una manera abstracta uno de los errores mas comunes de la enseñanza, no convirtiendo estos ensayos en representaciones vivas de operaciones reales, ni asociando estos ejercicios con los negocios reales de la vida fuera de la escuela; dos cuestiones **importantísimas** que el maestro debe resolver, y del modo como los resuelve en la práctica dependerá el buen éxito.

En otras asignaturas sucedió lo mismo, aplicándose desgraciadamente métodos inconvenientes, que si las alumnas no contestaron bien, en cambio no se puede culparlo á la Maestra.

Confiamos que en el año próximo, para tan importantes actos, se nombran presidentes que sepan darse cuenta de su cometido ó al menos que se haga prevalecer la opinión de los señores vocales, evitando así, irregularidades que recaerán en perjuicio de la instrucción pública.

Ignacio Iran.

Nuestras correspondencias

Estación Sarandí, Dñe. 11 de 1892.
Señor Director de "El Argos".

Estimado Director y amigo:

Hoy tuve el gusto de estrechar la mano á los queridos amigos llegados de esa, quienes me hicieron entrega de los cincuenta números que Vd. se dignó remitirme.

Deseando querido Director que sus amables y numerosos lectores estén al corriente de lo que ocurrió en nuestro Departamento en el asunto Elecciones, me le puse al habla con los mas caracterizados partidarios del señor Domínguez, de quienes solicité copia de los nombres de los ciudadanos que están inscritos en todas las Secciones y en los Registros Civicos correspondientes. Difícil me fué conseguir mi objeto, pero después de varias gestiones con dichos amigos conseguí lo que con tanto anhelo solicitaba y además otra copia por separado de los que ya han certificado sus votos y de los q'so en cuentran comprometidos á votar bajo palabra verbal por la Lista Popular. Estas listas se las adjunto por

si era conveniente darlos publicidad.

Como podrá informarse por ellas verá que en casi todas las Secciones contamos con una mayoría tan notable que casi podemos garantizar que en seis Secciones seremos tres contra uno el día de la Elección.

Hoy recibe carta de nuestro amigo M. G. el que me informa que la suerte ha sido favorable en la inscripción a nuestros amigos, contando en mayoría en casi todas las Secciones; también se me informa por conducto de otro amigo que el Jefe Político salió para afuera con el objeto de neutralizar votos de nuestros amigos o hacer medios a fin de conseguir que estos mismos amigos no se cambien y voten por Vidal.

Ya vó pues, que nuestro Jefe convirtió en Gran Elector a ciencia y paciencia de S. E. el Jefe del Gobierno, que tanto recomendó por medio de sus famosas circulares a sus delegados la más completa abstención, es un hecho atentatorio al pueblo soberano, que creía ver en el Gobierno Civil del Doctor Herrera una Elección libre, sin que el oficialismo hiciera pesar su influencia, coartando nos así nuestros más sagrados derechos.

A pesar de todo, señor Director constante de buenas fuentes que los ciudadanos están firmes en sus principales ideas y dispuestos a sostener las aunque el mismo don Pancho en persona tratará de impedirlo.—Ca sí todos los G. C. de los comisarios removidos solicitaron sus bajas que les fueron concedidas. En esto momento recibí carta de Nicanor Pérez en la que se me participa la gran manifestación de simpatía con que fué favorecido el Mayor Minayo por parte del vecindario de aquella Sección, donde era tan querido y apreciado.

En esta Sección, señor Director todos somos Dominguitas a excepción de unos ocho ciudadanos que son los que sabemos están comprometidos con la anti-popular candidatura Vidal. Creemos, pues, que apesar de la influencia oficial, el señor Domínguez saldrá electo Senador el día diez y ocho del corriente.

Los ciudadanos están dispuestos a concurrir a la elección y a votar por el señor Domínguez pese a quien peso. Mañana saldrá a recorrer la Sección con los amigos de esa, los que han sido recibido y atendidos como se debe. Cualquiera novedad que ocurra se lo comunicará su reporter y amigo.

Pesadilla.

A última hora tuve conocimiento de que durante la certificación de votos por nuestro Representante Enciso y de Grossi, se le parecieron cuatro espectros quienes manifestaron venían a votar por el señor Vidal, para lo cual habían levantado la pesada losa que tapaba sus frías fosas. Cuentanme que el júbilo que esto causó a los presentes, fué mayuscula.....

Informarme también q' aquí existió un Club político formado por extranjeros los cuales trabajan en esta y patrocinan la candidatura Vidal. Que el público haga los comentarios consiguientes:

Vale.

Sociedad Gratuita

Sociedad levantada, en el Departamento para costear la erección de un monumento en la villa del Durazno a la memoria de Cristóbal Co-

Ión en el 4º Centenario del descubrimiento de América.

1.ª SECCION

Maria B. de Zarate \$ 4,66 Rafael Fonseca 1,00 Gregorio Salvado 1,00 Ramon Perez 1,00 Juan Burghetto 1,00 Domingo Novelo 1,00 Basilio Bayon 4,60 Santiago Pedreira 1,00 Paladino Hermanos 3,00 Antonio Ripoll 3,00 Manuel Pereda 0,50 David Frugoni 2,00 Ignacio Erro 5,00 Pedro Ruiz 2,00 Guillermo Perez 1,00 Bonito R. de la Rosa 2,00 Susana B. de Francisco 4,00 Ramon Godey 0,20 Francisco Baltazar 4,66 Santiago Urrutia 1,00 Bovio Hermanos 4,66 José Fazio 1,00 Miguel Etchenique 10,00 José Diaz 2,00 Segundo Rainero 1,00 Juan Luci (hijo) 4,66 Guillermo Schenzer 1,00 Faustino Souza 4,60 Juan T. de Souza 2,00 José D. Ayaguer 2,00 Garzón y Gomez 2,00 José Carbonell 5,00 Francisco Bazzi 2,00 Bartolomé Landei 0,50 Manuel Garcia 2,00 Camila dos Santos 2,00 Lorenzo Etchelchuri 3,00 Jerónimo Parallada 5,00 Marcos Correa 2,00 Antonio Vera 1,00 Enrique Truis 2,00 Pedro L. Lopez 5,00 Isabel O. de Cumplido 10,00 Juan Etcheverrite 1,00 Eusebio Rojas 4,00 Manuel Perez 4,11 Manuel Hermo 4,60 Pedro Varales 2,00 Felipe Lagarreta 4,60 Santamaría Etcheverrite 4,60 Pascual Muñoz 3,00 Francisco Olasconga 5,00 Valentín Alonso 3,00 Basilio Seno 5,00 son 24,00.

GACETILLA

Aniversarios Notables— Diciembre 15 de 1828—La Asamblea Constituyente acuerda que el pabellón Nacional sea blanco con 9 listas celestes.

Vierres 1822—El Cabildo de Montevideo declara nulos los actos de incorporación a Portugal y al Brasil y se une a las Provincias Unidas del Río de la Plata.

Sábado 1813—Circula en Montevideo una disposición del Almirante y Cónsul Francés ordenando el desarme de la Legión Francesa.

Escrutinio—Tiene lugar en el salón de la Junta Electoral el de la elección de teniente alcalde para el 3er distrito de esta 1^a sección. Hoy a las 9 a. m. saldrámos de las dudas si es que concurren los escrutadores.

Cementerio—Muchas personas se quejan y con sobradísima razón, del pesimismo que despide en el Cementerio un nicho que hay enterrado a mano derecha. Sería prudente que se mandase tapiar debidamente la capital.

Escuela Evangelica—Des de el lunes han quedado clausuradas las clases de este acreditado establecimiento escolar. Esto no impide de modo alguno el que continúen los cultos religiosos que se celebran en ese local.

El 2 de Enero proximo concluyen las vacaciones, lo que ponemos en conocimiento del público por disposición de la Congregación M. Episcopal.

Certifico que habiendo experimentado cantidades de remedios y pildoras para curarme de prisión de vientre, he morados y dolores de cabeza, pudo curarme de estas molestias solamente usando las pildoras anti-dispepsicas del Dr. Heinzelmann. Es con toda satisfacción que paso el presente certificado sobre la supernicia de estas pildoras.

Alberto Crisóstomo Rangel—Sastre. (Firma legalizada).

Se rend en la Farmacia de Rainundo G. Montes—Cada frasquito cuesta un peso.

Telegrafico Nacional—Este servicio recientemente abierto en esta localidad, está desprovisto hasta de aquellos útiles más necesarios.

ra cambiarse entre sí un cortés saludo.

Por nuestro parte felicitamos a esos compañeros de armas.

Pildoras ferruginosas del Dr. Heinzelmann

Extremadamente grata, con la alegría de aquellos que recuperan una vida rota perdida, vengo a la imprenta para probar con más esta declaración la justa fama de las pildoras ferruginosas del Dr. Heinzelmann.

Abatida, postrada durante dos largos meses en el lecho, sintiendo huir de mí tanto que no sabía dar nombre a los variados incomodos, he tenido la suya felicidad de tomar las pildoras ferruginosas y a ellas, después de todo ello.

Por calumnia—Parece que se lo va a iniciar a un sujeto un juicio criminal por calumnia y que se relaciona con un animal caballar que robado a los pocos días de nacer. Por nuestra parte creemos que en todo lo que se dice al respecto es un engaño que difilmente lo desmentirá el juez que entiende en la causa.

Tabletas—Precios de los ganaderos de este departamento obtenidos en la capital.

72 novillos, conducidos por Rusario Tabares y vendidos por Villalba a 20 pesos.

59 novillos y 22 vacas, conducidas por P. Durante y vendidas por Ames a 15 pesos novillo y 11 1/4 vaca.

36 novillos, conducidos por Antón Ibarra y vendidos por Amorín y Bonilla a 17 1/4 pesos.

41 vacas, conducidas por E. del Portillo y vendidas por Pereyra a 16 pesos.

Fiestas españolas—Bajo la presidencia de nuestro antiguo amigo don Amestasio Villagrana se ha celebrado en Gualeguaychú con gran entusiasmo la romería española que duró tres días con sus respectivas noches.

Las señas que se dan de los asaltantes coinciden, con las de unos cuatro matreros que merodean por las costas del Río Negro, al Norte, y que suelen hacer pasadas a este departamento por los espesos bosques del Chítalo, Cañas y Carpintería.

Pasajeros—Salides el viernes para el interior del departamento: José P. Nogueira, para las puntas de Carpintería, Diego Durante, Cañada, José Betizagasti, Chileno, y Rodolfo Piriz, Puntas de los Tapes.

Canard—Todas las noticias que han circulado en Montevideo respecto a haber renunciado don Blas Vilas al plenipotencia cerca del gobierno del Río, son completamente inexactas, pues, don Blas, está muy quieto y sin miras de abandono, en el alto puesto que ocupa. Tenemos a la vista cartas de personas bien informadas que así nos lo manifiestan desde la capital.

Vino Nacional—Ha entrado en moda este exquisito vino producto de la gran Granja de Cañada y Antia del Salto Oriental. Los que desean un buen vino y por poca plata ocurrán a los señores Buelich y Fernández agentes en este departamento.

Atencion—Para tener algo extraño con que entretenerse, ha domésticado las ranas de un charco, a las que ha bautizado con los nombres de Grover Cleveland, Benjamin Harrison, Ulises Grant, Abraham Lincoln, etc., etc.

Tewel crió un puñado de hormigas vivas y acercándose al charco lanza a las ranas por sus nombres respectivos y lo va dando las hormigas que comen aquellos banchos con gran fruición.

José Torres—Actuario.

Certifico que habiendo experimentado cantidades de remedios y pildoras para curarme de prisión de vientre, he morados y dolores de cabeza, pudo curarme de estas molestias solamente usando las pildoras anti-dispepsicas del Dr. Heinzelmann.

Es con toda satisfacción que opongo

este documento.

Vino bien—El Coronel don Manuel Islas y el Jefe Político de este departamento Teniente Coronel don Tomás Parallada, distanciándose hasta hace poco, se han reconciliado dandose mutuamente una leal satisfacción. Se dice que con este motivo otros seguirán el ejemplo, lo que aplaudimos de veras, pues es hasta una que entre miembros de una familia y allegados a una misma colectividad política, continúan sin siquio-

En el trayecto de aquí al Sarandí del Yá hay postes tan bajos que los asaltantes quedan a merced del caminante.

Dentores morosos—Se les ruega se sirvan chanclear cuenta con esta imprenta, pues, estamos en el arreglo de libros para fin de año. Ciertos suscriptores de la campaña que hacen caso omiso de nuestras advertencias nos obligarán a publicar sus nombres, si no cumplen con sus compromisos.

AVISOS



AVISOS

Se proviene al público que desde esta fecha queda instalada en la Administración de Rentas y Correos de esta villa la Oficina del Teléfono Nacional.

Durazno, Diciembre 21 de 1892.

J. Martínez.

Pichincha

Se vende la finca situada en la calle 18 del julio Núm. 102 en la villa. Consta de varias plazas con todas comodidades, propias para faena.

Hay muchos árboles frutales. Para datos ocurrir a esta imprenta ó bien a su propietario don Miguel Etchenique Durazno Noviembre 17 de 1892.

N. 20-lms.

Aviso

Participando al público y a los comerciantes que les da la ocasión de hacer uso del ramo de Joyería y Relojería, dirige esta Plaza bajo la tarjeta social de Durazno, quedando desde esta fecha el establecimiento y pasivo de dicha firma a cargo de Juan Burghetto.

Durazno Noviembre 10 de 1892.

Juan Burghetto.

N. 17 1 mes.

Fotografía Artística

Se vende la cantidad de seis cuadros de Antoni Rossi.

Pichincha

Se vende la exposición esta del diario Correo y Teléfono que otra vez en Montevidéu viven sus admiradores.

Por datos ocurrir a esta imprenta. Durazno Noviembre 12 de 1892.

N. 24 -1 m.

Vino Nacional

En la bodega de Cecilia Antia y C. S. de S. E. se vende vino Nacional y vino fino en la casa de Cecilia Antia y C. S. de S. E. en Montevidéu.

Durazno, Octubre 1^{er} de 1892.

Depósito Permanente.

EDICTO

El Jefe Político y de Policía

Dispone

1º Destaca para los que ejercen las pujas establecidas para el pago de las Piscinas, Piscina de Cecilia Antia, la tunbera en el Río y el extremo del Boulevar Rivera al Norte 2º Una absolutamente prohibido a los hombres concurrir a los pueblos señalados en el art. anteriormente mencionado del Río destinado para baños de los pueblos del Río destinado para baños de los hombres.

Los que se bañen en el paso de la balza deberán hacerlo con ropa de baño.

3º Los menores de 12 años no podrán bañarse.

4º Queda prohibido hacer caballos u otros animales dentro del paso de la balza.

5º Los contribuyentes al pago de la balza deberán pagar el tributo en el punto de salida.

6º Los contribuyentes al pago de la balza deberán pagar el tributo en el punto de salida.

7º Los agentes de policía quedan encargados de la estricta observancia lo dispuesto en los artículos anteriores.

Durazno, Noviembre 25 de 1892.

TOMAS PARALLADA.

Junta E. Administrativa

Los efectos del artículo 67 del Código Rural se hace saber al público que el Dr. José Etchelmann ha solicitado de esta Junta la autorización para abajar los arriendos que crezcan en su campo de su propiedad, cuya desviación es la siguiente: recortar el casillero 10 en la esquina superior izquierda y el casillero 11 en la esquina superior derecha.

Los que se consideran perjudicados deben presentar a dños sus derechos dentro del plazo de treinta días a contar desde esta fecha, de acuerdo con el art. citado.

Durazno, diciembre 10 de 1892.

Adolfo S. Chaine.

Alcaldía

Alcaldía de la Administrativa.

Alcald

*Indicador de El Argos***Salustiano de los Campos**

Se encarga de las composturas de máquinas de coser.
Ocurrase a esta imprenta ó en lo de Dracío de Marco.
Precios modico.

**VISO**

Se dan lecciones de CÍTARA hoy uno de los instrumentos mas apreciado y en moda en las altas sociedades.
soñá a domicilio á precios convencionales.

104—Calle del Sarandí—104

Dr. Camboué*Cirujano Dentista (APROBADO)*

153—Calle Florida—153

Montevideo**Cigarrillos**

Para fumar bien pulsa EL DANDY tabaco parejo y dos cigarros mas que cualquier cajetilla al mismo precio de 4 CT\$.
Se vende en lo de Iturraly, S. Gravano, Hotel Ibérico, J. Mengoli, B. Senozian, Ayagüer & Islas, G. Alburquerque, J. Arançet, J. Catallo, Cerveceria de Izquierdo, M. Echenique, F. Trama, R. Olmedo, Juan M. Ayagüer, M. Correa, F. Gorostiza y J. Onetti.
En el cigarrillo de moda y sin mezcla nociva á la salud.
E. 21—p.m.

CESAR A. PASTORE

Ofrece sus servicios profesionales al vecindario en general. Estudio provvisorio 18 de Hernández.—de J. L. Juan Hernández.

SASTRERIA Y ALMACEN DE Manuel García e Hijos

Calle 18 de Julio esquina Maestre Campo
Gran surtido de casimires ratinas y montañas.—Precios sin competencia.

Juan I. de Souza
ESCRIBANO

Ofrece sus servicios profesionales al público.
DOMICILIO: MALVAJAR 41
ESCRIBANIA: GENERAL ARTIGAS 126
0. 8—1 m.

JOSE SARTORI*Procurador*

Ofrece sus servicios profesionales al público en general.
Escritorio provvisorio, 18 de Julio n.º 114.

Durazno.

MANUEL P. FACIO
Profesor de violín piano y solfeo
A.—1 psr.**LA PERLA**
Mercería y Tienda de Pedro L. Lopez. Yl enquina à Rivera.**LA UNIVERSAL**
Pielquería y perfumería de José Mongollis 18 de Julio y Maricela.**ALMACEN**
Tienda y Ferretería de Juan Ayagüer 18 de Julio, y Río Negro 95 Á 99.**SERVANDO M. GOMEZ**
Rematador público Plaza nueva.**ENILIO PENZA**
Ofrece sus servicios al público.
Calle Yl 208**Nicolas S. Alonso**
MAESTRO NORMALISTA

Ba lecciones preparatorias para los aspirantes á la entrada del magisterio.—Precios modicos.—Casa de Mariano Rebolledo—Carpintería

EL ARGOS**Establecimiento**

Tipográfico, 18 de Julio Núm. 101 y 105

DURAZNO

La casa cuenta con un material completo de imprenta, nuevo y moderno, para atender cualquier trabajo tipográfico que se le encomiende. Se encarga de la impresión de cuen-
tas, precios corrientes, talonarios, etc.

Especialidad en Tarjetas**PRECIOS****MODICOS****Tribunal de Apelaciones**

Primer Turno
Laudelino Vázquez doctor Cristóbal Salasach y doctor José M. Vilaza.

2.º turno

Dr. Luis Piera, doctor Teófilo C. Diaz y doctor Saturnino Alvarez.

Sala Plaza Independencia núm. 1

Juzgado de lo civil e idénticos.

1er. turno

Dr. Domingo González, Actuario Santiago Seoane Oficina—Buenos Aires núm. 220

2.º turno

Dr. Wenceslao Regules Actuario Benjamín Pereira.

Oficina

Dr. Jose Z. Vila, Actuario Justo P. Liuas

Oficina

Juzgado de Comercio
1er. turno

Dr. Juan A. Sarachaga, Actuario Avelino J. Figares.

Oficina

2.º turno

Dr. Pedro E. Garzón Actuario Victor P. Verriz.

Oficina

Juzgado del Crimen
1er. turno

Dr. Jorge H. Ballesteros, Actuario Mi-

3.º turno

Don Andres Montano, Actuario Pedro Chavarry.

Oficina Carcel Penitenciaria

Fiscalía del Crimen

1er. turno

Dr. Julian Hersona
2.º turno

Dr. Jacinto D. Real
Juzgado Correccional

Dr. Enrique Platero, Actuario Martín Joaquin

Durazno

Juez L. Departamental

Dr. Feliciano Carrizalada, Actuario

José Torres

Oficina Plaza del Surand

Agente Fiscal

Dr. Anselmo Acosta y Gutierrez

Oficina

Jueces de Paz
1a Sección Gerónimo Paradilla

2a idem Matías Mendoza

3a idem Nicolás Guerrero

4a idem Salvador Aguirre

5a idem Vicente S. Ferreira

6a idem Albin Piriz

7a idem Santiago Sambucetti

8a idem Juan Alvarez

9a idem Tomás Maeso

10a idem Francisco S. Moreira

11a idem Miguel L. Moreira

12a idem José A. Mendoza

Tenientes Alcaldes

1er. distrito

Antonio Enciso

2º turno

ofrecer Leleu

Felix Ojeda

Se carga de toda clase de cobranza y re-

partos.—En esta imprenta darán razón.

Marmolista

Pongo en conocimiento de este respetable público que teniendo en San José establecido un gran taller de esculturas, vendo á este villa á construir monumentos y á hacer cualquier clase de trabajo, del ramo. Garanto todos aquellos que se me oponen. Modicidad en los precios. So reciben órdenes en esta imprenta.

Alfredo Battaglia.

Nacional

de dona Juana

18 de JULIO NÚM. 183 y 140.

Esta acogedora casa se encuentra completamente bien surtida en los ramos de Tiente y ropa hecha, buenos calzados, Mercería en general con toda clase de útiles para labores.

La casa regala á toda persona que compre de dos pesos para arriba una cédula promuida.

Concurran y se convencerán, aquí no es realidad y sin bombo:

Durazno Setiembre 4 de 1892

Juana F. de Cabot.

Hotel Sud- América

DE JULIO PORTA

35—Plaza Independencia-35

—o—

Piezas y salones amueblados para la familia ó hombres solos, Restaurant á la alta carta mesa redonda, servicio especial para banquetes.

SE RECIBEN PENSIONISTAS

Este establecimiento se recomienda por su posición especialísima, Colocado en punto mas central de la ciudad, al lado del Palacio del Gobierno, está ligado con todas las Oficinas, Teatros y de más edificios importantes, por los tránsitos; Unión, Central, Buceo, del Este y Oriental quepesan delante su puerta, el del Paso del Molino y Norte y a dos pasos de distancia.

El servicio es esmerado, encontrando los viajeros en este Hotel, todas las comodidades apetecibles, unidas á un agradable trato y sobre todo á la economía.

Montevideo - América del Sud

Almacén Numancia

De Manuel Ibañez 18 de Julio 113 En este almacén encontrarás el consumidor artículos frescos y a precios equitativos. Se encarga de toda encuadernación de libros contando con un oficial hábil en el ramo.

INSTITUTO DURAZNENSE

DIRECTOR:—IGNACIO IFRAS

Objeto del Instituto

—o—

El objeto del Instituto es proporcionar á la juventud una enseñanza primaria y secundaria que comprenda la instrucción y educación general, y la de los estudios preparatorios para el ingreso de la Universidad.

Las cuotas que deberán pagar los alumnos internos y externos, serán las siguientes:

Pensión de los alumnos á pupilo, precio convencional.—Media pensión id. id.

Clases de enseñanza general \$ 3 00

“ “ “ comercial “ 4 00

“ “ “ estudios preparativos “ 4 00

“ “ “ idioma “ 1 50

“ “ “ francés “ 3 00

Dibujo “ 1 50

Cuenta el establecimiento con profesores competentes para la enseñanza de las materias ya asignadas.

Edicto

Junta E. Administrativa

De acuerdo con lo prescripto por la el Superior Gobierno en decreto de 25 de Octubre de 1859 llámase á don Pedro Iglesias y doña Marcelina García ó en su defecto á sus legítimos herederos si los hubiere para que dentro del término de 3 meses á contar desde esta fecha comparezcan ante esta Junta á deducir los derechos que tuvieren á un terreno (ubicado en la Planta Urbana de esta villa) del área de 42 met. 95 cent. de frente por 42 mts. 95 cent. de fondo, y que tiene actualmente por su dueño don Pedro Iglesias y su esposa, dona Marcelina García, por medio con la sucesión de don José M. Urreta, por el este calle por medio con don Eusebio Enciso y don Domingo Cardoso y por el Oeste con don Antonio Olivera, don Mareclino Rodríguez y terrenos conocidos por don Venancio Balsamo,

Durazno, Octubre 25 de 1892.

ADOLFO S. CHAINE

Pte.

F. Maldonado y Tuduri.

Strio.

O. 243 ms.

AVISO

Julio Ferreira Papola.—Agente y corresponsal de la Librería Católica en los departamentos de Durazno, Tacuarembó y Río Negro. Recibe órdenes en el Hotel de las dos Naciones.

El Ame Duplicator

Un sistema rápido, limpio y barato de obtener 50.000 copias facsimile de Escrito.

Lista de precio, Circular etc. sin necesidad de emplear tinta de imprenta, rodillo, cera ni Gelatina.

PRECIOS

Con una botella de tinta y una esponja

Tamaño de esquela \$ 2 00

Tamaño de carta \$ 3 00

Tamaño oficio \$ 4 00

Tamaño folio \$ 6 00

La composición para llenar las bandejas

cuesta 56 centésimos por latón de una libra.

La composición de nuestro Ame Duplicator no contiene ninguna Gelatina, por

cuya razón no lo afectan los climas calidos.

Fabricamos también Sellos y Tipos de Goma

Elástica, como también toda clase de materiales y aparatos empleados en la fabricación de Sellos.

Se reciben órdenes por medio de los comisionistas ó se remiten las mercancías directamente al recibir el importe.

Fabricantes únicos:

GENERAL DUPLICATOR Y C. A.

<div data-bbox="644 776 820 786" data-label="